



Les Berjalliens espèrent bien franchir un cap cette saison en réussissant à se qualifier pour la phase finale. Un objectif qui paraît réalisable tant le club managé par Pascal Papé se structure. Photo DR et Icon Sport

MIEUX STRUCTURÉS, LES BERJALLIENS VEULENT CONFIRMER LA DERNIÈRE SAISON, ET DISPUTER, A MINIMA, UN BARRAGE À DOMICILE, AVEC, TOUJOURS LA PRO D2 DANS UN COIN DE LA TÊTE.

## Des bases à consolider

Les féminines ont-elles montré la voie en décrochant le bouclier de championnes de France de Fédérale 2 au mois de juin dernier ? Beaucoup l'espèrent en Isère. Pour la sixième année de présidence de Henri-Guillaume Gueydan, qui avait repris un club alors exsangue financièrement et où tout était à (re) construire, le club est en tout cas sur une pente ascendante. Sur le plan des infrastructures déjà. Après la nouvelle tribune « piscine » et les vestiaires, inaugurés fin 2018, une nouvelle tribune est sortie de terre en face d'elle, avec loges et une nouvelle brasserie, au cours de la saison dernière. Depuis quelques jours, le terrain d'entraînement synthétique a été mis en service, pour proposer une meilleure qualité d'entraînement, surtout lors des périodes hivernales, dans une région où l'hiver reste rude. Surtout, le CSBJ a étoffé son staff. Quand Sébastien Tillous-Borde (manager et entraîneur des trois-quarts) et Grégoire Pinthiaux (entraîneur des avants) étaient seuls il y a deux ans, ils seront six cette saison. Pour compenser le départ de l'ancien Poulonnais, Pascal Papé reprend le rôle de manager, accompagné toujours de Grégoire Pinthiaux. Les deux techniciens seront accompagnés de Sébastien Bouillot (trois-quarts), qui revient à Pierre-Rajon, sept ans après son départ, David Attoub (mêlée), Benjamin Boyet (jeu au pied). « Le club prend le virage du professionnalisme, souffle Jérémie Gondrand. C'est un peu tard, mais ils l'ont fait. Le président met beaucoup de choses en place pour monter en Pro D2 et se maintenir. Au niveau des infrastructures, le club est prêt pour la Pro 2. À nous les joueurs de faire le boulot. D'abord, il faut se qualifier. » Sur le plan sportif aussi il y a du mieux. Après une saison 2021 difficile, achevée sur un maintien attaché avec les dents, les Berjalliens

se sont qualifiés la saison dernière, achevée elle sur une défaite frustrante en barrages, à Blagnac. L'équipe, en défaut de constance et de discipline, était à sa place, à distance des grosses cyclindrées prétendantes à la montée.

### SERRER LES BOULONS

Saura-t-elle passer le cap cette saison. Le recrutement semble un bon mix d'expérience aux niveaux supérieurs (Jérémie Gondrand, Brieuc Du Plessis), de jeunes ambitieux (Paul Champ), de puissance exotique (Osman Dimen, Morgan Earnes) et du retour au club d'Avrants Silago, après un passage en 2016-2017, et une carrière poursuivie ensuite principalement en Pro D2. Si les bases s'améliorent, le chantier semble encore grand dans un championnat hyper concurrentiel. Capable du meilleur comme du pire la saison dernière, il s'agira déjà de serrer les boulons et de commencer par ne plus se tirer des balles dans le pied comme ce fut le cas parfois la saison dernière.

« Il s'agit de trouver un équilibre avec de la consistance, rappelle Pascal Papé. L'important est aussi de trouver un équilibre entre nos avants et nos trois-quarts. La saison dernière, notre meilleur marqueur d'essai s'appelait « ballon porté » ! Il reste avant nous cette saison mais ce serait bien de trouver l'équilibre avec nos trois-quarts. Cette saison, comme la saison dernière, nous avons du potentiel et pouvons être bien plus dangereux en faisant évoluer notre système. » Cela devrait se faire dans un premier temps à l'extérieur, de la deuxième à la cinquième journée, en raison de la présence de l'Italie à Pierre-Rajon.

Par Sébastien FIATTE

### l'interview

**PASCAL PAPÉ - MANAGER DE BOURGOIN** L'ANCIEN INTERNATIONAL SE RAPPROCHE DU TERRAIN CETTE SAISON ET GÉRERA LE GROUPE ET UN STAFF ÉLARGI ET RENFORCÉ.

## « Tracer notre chemin »

**L'année dernière, vous étiez directeur sportif. Quel sera votre rôle cette saison ? Vous vous rapprochez du terrain ?**

Ma présence dans le staff fait partie intégrante de mon nouveau rôle. La nouveauté cette saison est d'avoir six entraîneurs, présents quasiment sur toutes les séquences de rugby. L'objectif est de mettre en œuvre tout ce que nous avons prévu, que chaque ressource puisse amener sa compétence et son potentiel au service de l'équipe. J'aurai un rôle de manager, aussi bien avec le staff qu'avec les joueurs. Sur la partie technique, avec cinq entraîneurs présents, je ne serai pas celui qui en fera le plus. Chacun aura son rôle. Entraîner et manager ne sont pas les mêmes jobs. Nous aurons tous un travail important. Nous aurons tous une mission bien précise pour amener des choses très concrètes et aider les joueurs à faire une grande saison, tout en les aidant à progresser individuellement.

**Étoffer le staff pour amener plus de compétences était une priorité ?**

Cela fait partie de l'analyse que j'ai pu faire depuis deux saisons. Nous avions deux personnes ressources la première année (Sébastien Tillous-Borde et Grégoire Pinthiaux, N.D.L.R.), deux et demie la deuxième année (arrivé de David Attoub, N.D.L.R.). C'est compliqué d'avoir toujours les mêmes voix pour les joueurs, une forme de routine peut s'installer. C'est aussi une charge extrême pour les coaches. L'idée était de donner du confort à tout le monde. Quand le coach intervient, il le fait avec moins de fatigue, moins de routine, plus de punch, avec un focus bien particulier.

**Êtes-vous satisfait du recrutement ?**

Oui. Sur nos sept recrues, quatre avaient signé avant le mois de février. Ce sont des joueurs que nous avions profilés, que nous sommes allés chercher. Ce n'est pas une opportunité. Nous voulions ces joueurs, avec leurs profils respectifs. Ensuite, les au-

tres recrues vont amener une autre plus-value à l'équipe. Nous avons essayé de recruter par le haut. Les joueurs qui nous rejoignent ont une certaine expérience du Top 14 ou du Pro D2. Ils pourront nous amener une plus-value au cours de la saison.

**Quels sont les objectifs ?**

Il s'agit d'aller chercher cette place en Pro D2, l'objectif sur le long terme. Nous savons que cela se construit tout au long de la saison. Tous les week-ends, il y a un micro-projet à valider. Il faut mettre une bonne chronologie, avec des étapes fortes, qui vont nous permettre d'avancer et de réguler, à certains moments, les choses qui fonctionneront peut-être pas. Nous devons tracer notre chemin, travailler sur nous et ne pas se poser de questions. Il n'y a pas de pression négative sur nos épaules. Nous avons des garçons d'expérience pour nous aider sur ce point. Je ne suis pas inquiet. **Propos recueillis par S.F.**

## La fiche

### Bourgoin

Club sportif Bourgoin-Jallieu

**Président de la SASP** Henri Gueydan  
**Président de l'association** Henri-Guillaume Gueydan  
**Directeur sportif** Pascal Papé  
**Directeur de développement** Mathieu Theysier  
**Secrétaire général** Jean-François Gay  
**Tresorier** Joël Play  
**Partenaires majeurs** Albatros, Batignim, Capu, Batisser, Citroën, Cars Ancequin  
**Budget SAS** 3,8 millions d'euros  
**Équipementiers** O sport, Le coq



**Contrats professionnels** 40  
**Manager général** Pascal Papé  
**Entraîneurs** Sébastien Bouillot (trois-quarts), Grégoire Pinthiaux (trois-quarts), David Attoub (mêlée), Benjamin Boyet (jeu au pied)  
**Entraîneurs des espoirs** Bastien Guallar, Aurélien Diotallevi  
**Préparateurs physiques** Valentin Michel, Maxime Farinini  
**Analyste vidéo** Paul Rabes  
**Médecin** Romain Ducatel  
**Knésithérapeutes** Laura Jacuszin, Cécile Grandjean, Olivier Terzagio

## l'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
CACHET Nicolas	Arrière	25/03/1992	1,88 m - 85 kg	Bourgoin	
BOUET Hémy	AILIER	09/01/1992	1,82 m - 82 kg	Bourgoin	
CHAMP Paul	AILIER	31/07/2001	1,85 m - 91 kg	Stade Français	
FOLIAKI Makalea	AILIER	24/09/1996	1,80 m - 95 kg	Cognac-St-J	
LEFORT Quentin	AILIER	02/02/1997	1,76 m - 84 kg	Cognac-St-J	
BOSCH Christopher	Centre	27/03/1992	1,81 m - 92 kg	Bourgoin	
LEOTA Isala	Centre	19/09/1995	1,80 m - 100 kg	Bourgoin	
LOVOBALAVU Gabriele	Centre	20/06/1985	1,85 m - 91 kg	Oyonnax	
SILAGO Awjata	Centre	02/01/1993	1,80 m - 93 kg	Chambéry	
MORTOU Pieter	Centre	23/03/1992	1,86 m - 98 kg	Massy	
PLESSIS-COULLAUD Brieuc	Centre	19/03/1994	1,80 m - 82 kg	Carassoisse	
VULLEMIN Nicolas	D'Avant	13/05/1991	1,76 m - 80 kg	Nevers	
PONTAROLLO Adrien	1/2 mêlée	23/10/2000	1,74 m - 77 kg	Bourgoin	
GONDRAND Jérémie	1/2 mêlée	23/02/1990	1,79 m - 81 kg	Oyonnax	
BROEDERS Mattéo	3e ligne	08/07/2000	1,94 m - 105 kg	Lyon	
CHAUDOUARD Kévin	3e ligne	14/08/1995	1,90 m - 100 kg	Nevers	
COTTE Théophile	3e ligne	26/04/1993	1,97 m - 101 kg	Bourgoin	
GASCON Pieter	3e ligne	14/05/1999	1,93 m - 105 kg	Bourgoin	
LEPAGE Théo	3e ligne	04/01/1992	1,85 m - 103 kg	Bourgoin	
LIJAFUTU Putasi	3e ligne	02/12/1987	1,86 m - 118 kg	Provence R	
RABATEL Benjamin	3e ligne	11/11/1997	1,93 m - 96 kg	Bourgoin	
ROIROU Kévin	3e ligne	13/08/1994	1,88 m - 106 kg	Bourgoin	
COTTE Léandre	2e ligne	03/09/1989	1,96 m - 107 kg	Bourgoin	
EARNES Morgan	2e ligne	22/08/1994	1,98 m - 122 kg	Bristol	
CHAMP Paul	2e ligne	22/08/1999	2,00 m - 122 kg	Coventry	
LAVETANAKOROI Kémueli	2e ligne	24/02/1991	1,93 m - 119 kg	Cognac-St-J	
CASTANT Maxime	Talonneur	07/04/1996	1,72 m - 93 kg	Carassoisse	
KHRIBACHE Mohamed	Talonneur	08/06/1988	1,75 m - 98 kg	Bourgoin	
PONTON Louis	Talonneur	03/04/2003	1,81 m - 104 kg	Bourgoin	
TRIEPIER Kilian	Talonneur	30/10/1996	1,74 m - 96 kg	Montauban	
DE KLERK Pieter Roussouw	Pilier	21/08/1989	1,86 m - 115 kg	Bourgoin	
DEVISME Adrien	Pilier	06/08/1994	1,84 m - 107 kg	Bourgoin	
DIMEN Osman	Pilier	30/08/1988	1,84 m - 120 kg	Stade Français	
FARENETTO Romain	Pilier	11/07/1999	1,85 m - 108 kg	Bourgoin	
GABORIT Adrien	Pilier	05/11/1992	1,77 m - 103 kg	Bourgoin	
MAZZILI Paul	Pilier	17/02/2003	1,84 m - 108 kg	Valence-R	
SALDADZE Zhorzi	Pilier	25/05/1994	1,82 m - 112 kg	Bianritz	
VILMAZ Dikay	Pilier	31/01/1998	1,78 m - 115 kg	Nevers	

## Le portrait

PARTI EN 2015, LE DEMI DE MÊLÉE OU OUVREUR, **JÉRÉMIE GONDRAND** EST DE RETOUR AU CLUB POUR APPORTER SON EXPÉRIENCE.

## Un retour comme papa

Après Mohamed Khribache (2020), Théophile Cotte (2022), le CSBJ continue de faire revenir au bercail certains de ses anciens jeunes premiers du début des années 2010. Cette saison, c'est au tour de Jérémie Gondrand (33 ans) de revêtir le maillot berjallien dans un nouveau rôle pour lui. Toujours résident berjallien, il n'a pas hésité longtemps. « Cela s'est fait assez naturellement. Cela faisait déjà deux ans que j'avais rencontré les nouvelles personnes en place à Bourgoin. Après mes problèmes physiques, Oyonnax semblait un peu trileux à l'idée de me faire signer. »

Parti en 2015 au Lou, avant de poursuivre sa carrière à Oyonnax depuis 2016, il revient dans un nouveau rôle. « Je suis un vieux joueur maintenant, sourit-il. Mon rôle sera d'apporter un peu d'expérience, de maîtrise, de sérénité, de recadrer un peu les jeunes au poste, de donner quelques conseils. Mais avant tout, il faudra être performant sur le terrain ! L'objectif est d'aider l'équipe au maximum. »

Première recrue annoncée du club isérois au cœur de l'hiver, il a déjà aidé le CSBJ. Victime d'une rupture des ligaments croisés à un genou, il a poursuivi sa rééducation à Clairefontaine, et aidé à faire le lien pour permettre au CSBJ d'être le premier club de rugby à signer une convention dans l'antre du football pour la rééducation et la réhabilitation des joueurs blessés. Dans l'immédiat, sa blessure commence à n'être qu'un mauvais souvenir. « Je reprends petit à petit le terrain. J'intègre petit à petit le collectif. Je vais monter petit à petit en intensité pour ne pas revivre la même mésaventure que l'année dernière. Il s'agit de ne pas mettre trop de charge sur le genou. » Sa connaissance des lieux, du club et son expérience accumulée au fil des saisons en Pro D2 et Top 14 valent bien un peu de patience. **S.F.**

